

26 February 2024

English Vers

UNEA6 Opening Statement of NGO Major group

My name is Djatougbe Aziaka, from Welfare Togo. I am speaking on behalf of the NGO major group at UNEP.

We welcome the sixth UN Environment Assembly (UNEA-6) and urge delegates and member states to take this opportunity to secure and advance human, animal and ecosystems health, integrity and well-being co-benefits through rapidly-implemented, coordinated action to address the Triple Planetary Crisis of climate change, biodiversity loss and pollution and fulfill recent resolutions on the human right to a clean, healthy and sustainable environment by the UN Human Rights Council and the UN General Assembly.

We urge the UNEP and parties to operationalize the resolutions and decisions once adopted without delay and in an inclusive manner.

We also call for rejection of destructive technologies and innovations such as the **Solar Radiation Modification**, geoengineering and the like.

We also would like to remind parties and all stakeholders that the state of environment will improve only when there is true peace. The destruction of ecosystems and preventing measures is increasing at an alarming rate through wars and conflicts and these environmental dimensions of conflicts should be addressed at UNEA. However good these resolutions are, their implementation will depend of peace, therefore we urge Parties to promote **Peace and Security** in all parts of the world. The time to silence the guns in order to protect our earth is now.

I would like to end my statement by quoting two former heads of states:

The former head of State, the late Félix Houphouët-Boigny said : *"Peace is not a word, it is a behavior."*

and the former and late head of state Eleanor Roosevelt said : *"It isn't enough to talk about peace. One must believe in it. And it isn't enough to believe in it. One must work at it."*

Let's make the world a better Place for all !

Thank you.

French version

Je m'appelle Djatougbe Aziaka, de Welfare Togo. Je parle au nom du grand groupe des ONG du PNUE.

Nous souhaitons la bienvenue à la **sixième Assemblée des Nations Unies pour l'environnement (ANUE-6)** et exhortons les délégués et les États membres à saisir cette opportunité pour sécuriser et faire progresser la santé humaine, animale et des écosystèmes, l'intégrité et le bien-être des co-bénéfices grâce à une mise en œuvre rapide,

une action coordonnée pour faire face à la triple crise planétaire du changement climatique, de la perte de biodiversité et de la pollution et mettre en œuvre les récentes résolutions sur le droit de l'homme à un environnement propre, sain et durable par le Conseil des droits de l'homme des Nations unies et l'Assemblée générale des Nations Unies.

Nous exhortons le PNUE et les parties à mettre en œuvre les résolutions et décisions une fois adoptées sans délai et de manière inclusive.

Nous appelons également au rejet des technologies et innovations destructrices telles que la **modification des radiations solaires, géo-ingénierie** et autres.

Nous souhaitons également rappeler aux parties et à toutes les parties prenantes que l'état de l'environnement ne s'améliorera que lorsqu'il y aura une vraie **Paix**. La destruction des écosystèmes et des mesures de prévention se multiplient à un rythme alarmant à cause des guerres et des conflits et ces dimensions environnementales des conflits devraient être abordées à l'UNEA. Cependant, la mise en œuvre de ces bonnes résolutions dépendra de la paix, c'est pourquoi nous exhortons les parties à promouvoir la **Paix et la Sécurité** dans toutes les régions du monde. Le temps de faire taire les armes à feu pour protéger notre Terre, c'est maintenant.

Je voudrais terminer mon intervention en citant deux anciens chefs d'État :

L'ancien chef de l'Etat, feu Félix Houphouët-Boigny a déclaré : "*La paix n'est pas un mot, c'est un comportement.*"

et l'ancien et défunt chef de l'État Eleanor Roosevelt a souligné : "*Il ne suffit pas de parler de la Paix. On doit y croire. Et il ne suffit pas d'y croire. Il faut y travailler.*"

Faisons du monde un endroit meilleur pour tous !

Merci.